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РАБОТАТЬ БЕЗ ОТСТАЮЩИХ!
• Атомный реактор—к 31 января 1981 года

П я т ь  п р о ф е с с и й ,  
а ц е л ь -о д н а !
Говорят, коллектив — 

это единая семья. Мо
ж ет быть и так. Только 
дл я  меня главное не то 
как ребята друг к другу 
относятся, а то, как они 
относятся к работе. Че
ловек, любящий свое де
ло, не сможет, относиться 
плохо к своим товари
щ ам. У нас в бригаде об
щ ее понимание.

«АтоммаШ » для каж до 
го не просто уникальный 
завод, частица жизни, а 
гораздо большее. Этот за 
вод «пророс» в нас, это 
своего рода мечта о боль
шом деле, которая начи
нает сбываться.

Я услы ш ал о строи
тельстве «А томмаш а» на 
К ам А Зе, где работал мои 
тажником. А  вообще, по 
специальности я  кузнец. 
Тогда разговоры  о 'таком  
прессе, как в 15 тысяч 
тонн, казались легендой. 
Узнав о том, что такой 
пресс будет на «Атом- 
м аш е», я поставил перед 
собой цель поработать на 
этом прессе. Четвертый 
год иду к этой цели. За 
это время освоил специ
альности слесаря, сварщ и 
ка, резчика, строил фун
даменты под карусельны е 
станки. П ять профессий, 
а цель одна — работать 
на прессе.

К аж дый в бригаде, кро 
ме основной профессии, 
имеет две-три  смежные 
специальности. Н апример, 
В. М едведев по профес
сии кузнец, Ю . Л ап тев— 
наладчик кузнечно-прес
сового оборудования, 
Ю. Б аранов — нагре
вальщ ик. А  все они мо
гут работать за  сварщ ика, 
стропальщ ика, резчика.

Это нам очень помога

ет в работе. Каким обра
зом? Мы не тратим  вре
мени на вызов сварщ и
ков, слесарей...

Н апример, приш ел за
каз, который нужно вы
полнить за 20 0 0  нормо- 
часов. Б лагодаря  полной 
взаимозаменяемости; мы 
выполняем его за 1500 
нормо-часов.

И вот возникает проб
лема. Сэкономили мы раз 
несколько часов времени, 
второй, третий — полу
чается нем алая цифра. В 
бригаде — перевы полне
ние. К азалось бы, можно 
работать спокойно, но... 
Эти часы «съедаю тся». В 
чем причина? Плохое 
снабжение, несвоевремен
ные поставки металла -в 
цех, нехватка кислорода, 
пропана, электродов, не
четкая работа кранов.

Все это, конечно, ска
зы вается и на дальней
шей работе и на настрое
нии. К ак, впрочем, и то, 
что руководство корпуса 
не убирает уже сделан
ную нами продукцию  с 
территории цеха. З ак аз  на 
крыш ки для  бака зака
лочного комплекса был 
срочным. На выполнение 
отводилось 1040  нормо- 
часов. Мы выполнили за
каз за  четы ре смены, 
ОТК принял продукцию 
с первого предъявления. 
И как леж али они возле 
бака, так и леж ат. На
верное, «Ю ж техмонтаж » 
забыл о срочных крыш 
ках. Та ж е история с ме
таллоконструкциями для 
корпуса №  6. И зготови
ли, да так  и стоят. Т оль
ко территорию  захлам ля  
ют.

А  нас, м еж ду прочим, 
из-за низкой культуры

производства вычеркнули 
из числа соревнующихся 
по корпусу. С традает цех, 
люди. Обидно ведь: когда 
работаеш ь, стараеш ься, а 
потом видишь плоды сво
его труда— без надобно
сти...

Но мы духом не пада
ем. С тараемся лидиро
вать среди комсомольско- 
молодежных коллективов. 
В 1978 году были первы 
ми по министерству энер 
гетического машиностро
ения, по заводу— вторы 
ми. Сейчас изготавливаем 
нестандартизирован н о е 
оборудование для завода 
п для стронтельно-мон 
тажных организаций «Вол 
годонскэнергостроя». Для 
шестого корпуса собираем 
конструкции сушильного 
барабана для просушки 
флюса.

Уступать завоеванны х 
позиций не будем. У нас 
в бригаде каждый человек 
на своем месте. Каждый 
твердо знает, чего хочет 
он и чего от него хотят. 
Подводим итоги работы 
мы еж едневно и в брига
де, и в цехе. Каким обра 
зом? Есть сменно-суточ- 
ное задание для бригады 
в нормо-часах и сколько 
эти нормо-часы стоят. 
Допустил!, нужно сделать 
10 заготовок за  день. Мы 
делаем 15. Отсюда и зна
ем, что перекры ли норму 
на 50 процентов.

Вот так, в рабочих буд
нях, сбы вается мечта мо
их товарищ ей и моя тоже. 
Тем более, что детали 
пресса в 15 ты сяч тонн 
я  уж е виж у и могу рукой 
до' них дотронуться... Это 
— п ервая цель. В торая— 
выпустить в январе 1981 
года первы й волгодонской 
атомный реактор.

В. БЕЛЕНКО, 
бригадир комсомольско-

молодежной бригады
слесарей-сборщиков.

Бригада кровельщи
ков участка № 5 «Спец 
промстроял, которой 
руководит В. В. Захаро
ва, трудится на пер
вом корпусе вто
рой ее очереди. По
годные условия в пер
вом квартале мешали 
работать коллективу. 
Однако выработка в 
бригаде была стабиль
ной —  110— 115 про
центов.

На снимке (слева на
право): Т. Г. КОБЗЕВА, 
В. В. ЗАХАРОВА, М. Г. 
ЗАЙНУЛИНА, М. Ф. 
ТЫШКУНЬ. А. Т. ГАЛКИ
НА, X. А. АФИЗОВ.

Фото А. Бурдюгова.

ИТОГИ ВЫБОРОВ
В ВОЛГОДОНСКОЙ ГОРОДСКОЙ СОВЕТ НАРОДНЫХ 
ДЕПУТАТОВ ПО ИЗБИРАТЕЛЬНЫМ ОКРУГАМ 
№№ 14, 92, 147, 163, 179, 221.

8  апреля 1979  года состоялись выборы депута
тов городского Совета народных депутатов вместо
выбывших.

В выборах участвовало 100 процентов избирате
лей, внесенных в списки.

За  кандидатов в депутаты голосовали единоглас
но.

Депутатами Волгодонского городского Совета 
народных депутатов избраны:

Попов Леонид Иванович, избирательный округ 
ЛЪ 14.

Плугин Иван Федорович, избирательный округ
№  92.

Лазарева Елена Вячеславовна, избирательный 
округ №  147.

Макрушин Иван Васильевич, избирательный 
округ №  163.

Постникова Т атьяна Владимировна, избиратель» 
ный округ №  179.

Перебейнос О льга Евгеньевна, избирательный 
оирут №  221.

Исполком городского Совета.

С О О Б Щ Е Н И Е
ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА ВОЛГОДОНСКОГО 
ГОРИСПОЛКОМА О РЕЗУЛЬТАТАХ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ 
ВЫБОРОВ НАРОДНОГО СУДЬИ.

8  апреля 1979  года состоялись дополнительные 
выборы народного судьи Волгодонского городского 
народного суда РС Ф С Р.

Выборы прош ли организованно, в строгом соот
ветствии с Конституцией Р С Ф С Р , Законом о судо
устройстве РС Ф С Р  и П оложением о выборах район
ных (городских) народных судов РС Ф С Р.

В дополнительных выборах народного судьи 
Волгодонского городского народного суда Р С Ф С Р  
по 3-му избирательному округу участвовало 9 9 ,98  
процента от общего числа избирателей, внесенных 
в списки.

З а  кандидата в народные судьи голосовало 
99 ,99  процента от общего числа избирателей, уча» 
ствовавших в голосовании.

Бю ллетеней, признанных недействительными на 
основании статьи 52 Положения о выборах район
ных (городских) народных судов РС Ф С Р , нет.

Н ародным судьей Волгодонского городского на
родного суда Р С Ф С Р  по 3-му избирательном у окру
гу избран тов. Я ковенко В ладимир А лександрович.

Исполком горсовета.

Позы вны е „нрасной  субботы*1 -----------------

Т р а д и ц и и  в е р н ы
Инициатива рабочих депо М оск

в а— Сортировочная превратилась •  
прекрасную традицию коммунисти
ческих субботников —  праздников 
коммунистического труда. В том 
первом коммунистическом суббот
нике принял участие и основатель, 
■ождь нашего государства В. И. 
Ленин. И мы связываем наши еж е
годные праздники труда с именем 
Ленина.

С радостью выйдет моя бригада, 
строители СМУ-7 домостроитель
ного комбината № 7 на коммуни
стический субботник — 330 человек 
из нашего СМУ будут трудиться в

этот день.
Главные объекты нашего труда— 

строительные объекты. Наша брига 
да будет занята на строительстве 
торгового центра, на 34-м, 36-м 
домах будут заняты бригады Васи
лия Шадрина, Николая Потапчика. 
На сдаточных объектах в ряды ра
бочих станут •  этот день инжене
ры, техники СМУ-7.

Мы ставим перед собой цель 
дать в день коммунистического 
субботника дпя нормы. Заработан
ные средства перечислим в фонд 
пятилетки.

В. КИРИЧУК, эригадир СМУ-7.

Благоустройство

Спустя
Две недели н азад  мы 

проходили по маршруту: 
улица 30  лет Победы и от 
нее по улице Ленина до 
площ ади Победы. Руково
дителям организаций, ве
дущ им здесь строительст 
во, начальникам  штабов 
по благоустройству, за 
которыми закреплены  тер 
ритории, отделу главного 
архитектора были даны 
конкретные задания и ука 
заны  сроки исполнения 
работ по благоустройству.

Ни тов. Волош- 
ков В. М., ни тов. Чиакад- 
зе  Г. А. ни тов. Рулев- 
ский Н. И ., ни тов. Ф ро
лов Ю. Н. не выразили 
сомнения в том, что зада 
ния выполнимы.

Не видно следов работы 
и по улице 30  лет Побе
ды: по-прежнему высятся 
горы мусора, Металлоло- 
,\:а, битого ж елезобетона 
у строящ ихся объектов.

рукава
Н ет и нам ека на установ
ку забора, огораж ива
ющего строительные объ
екты, не говоря уж е о 
газонах, турникетах, тро
туарах. В городе давно 
уже сухо, а  на углу улиц 
30 лет Победы и М орской 
—  настоящ ее болото.

А  тов. Ф ролов, Рулев- 
ский, Л укоянов только и 
знают, что заверяю т: при 
ступили, начнем, обгово
рим.

Где ваши дела, 
товарищи Волошков, 

Рулевский, Чиакадзе, 
Фролов? Вы не держи
те данных обещаний!
По улице Ленина к 12 

апреля нужно было за
верш ить благоустройство 
общежитий на 6 4 0  мест, 
строительство которых ве
дут домостроительный 
комбинат №  7 и трест 
«В олгодонскводст р о йз>. 
А  здесь все еще

в первозданном виде. В 
заборе одного из объек
тов появилась новая дыра 
—  вот сущ ественное из
менение.

Чтобы смотрелась пло 
щ адь Победы, ей необхо
дим работаю щ ий ф онтан, 
нужно выполнить благо
устройство девятиэтаж но
го дома. А тов. К ательва 
все ещ е проводит экспе

рименты  по Облицовке 
фонтана.

В полном забвении у  
строителей дороги наш е
го города. М агистраль от 
вокзала  до первого корпу 
са значится за  трестом  
<г Волгодонска н е р  г в- 
строй». Руководи

тели подразделений тре
ста только разбираю тся в 
границах закрепленны х 
участков.

С ледует, наверное, 
напомнить, что благо
устройство улиц и пло
щ адей города — не об 
щ ествениая нагрузка, а 

i составная часть работы 
строителен.

Л . Ж О ГО Л ЕВ А .
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•  Партийная жизль: коммунист н пятилетка
В ОТВЕТ НА ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК КПСС «О 50-Й ГОДОВЩИНЕ ПЕРВОГО ПЯ 

ТИЛЕТНЕГО ПЛАНА РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР», НА ОБРАЩЕНИЕ 
ГОРНОМА КПСС ОЗНАМЕНОВАТЬ ЭТОТ ЮБИЛЕЙ РЕКОРДНЫМ ТРУДОМ, УДАР 
НЫМ ДВУХМЕСЯЧНИКОМ, КАК НИНОГДА, АКТУАЛЬНО НА «АТОММАШЕ» СЕ 
ГОДНЯ ЗВУЧИТ ПРИЗЫВ

„Коммунисты, вперед!"
Вот я остался позади ляют дисциплину. В це-

тот памятный день, когда 
резцы  двух тяж елы х ка- 
русельны х станков сняли 
первую  струж ку с обечай 
ни. Н ачалась обработка 
изделий для атомных 
электростанций.

Труден и сложен на
чальный этап выпуска 
продукции, к которой 
предъявляю тся столь вы
сокие требования. Ска
ж ем прямо: детали АЭС
— это не то, что нестан- 
дартизированное об оду до 
ванне, при их изготовле
нии из лексики техноло
гической терминологии 
исклю чаю тся слова 
«брак», «низкое качест
во».

Запуск оборудования 
на «атомный комплекс»
— это тот рубеж , к ко
торому много дней и но
чей стрем и лся  многоты
сячный коллектив строи 
телей, монтажников и эк
сплуатационников и кото
рый атоммаш евцы Уже 
переш агнули. Впереди — 
новые, более сложные, 
проблемы — освоение про 
иэводства, наращ ивание 
мощностей, борьба за  ка
чество и воспитание кад
ров с высокими мораль
но-психологическими, про 
феосиональными и нрав
ственными показателями,

Эти главные заботы 
возлагаются на руко 
водство завода, на 
партком. Именно парт 
ком мобилизует комму 
нистов, весь коллектив 
производственного объ 
единения «Атоммаш* 
на выполнение произ
водственных планов, 
на решение первосте
пенных задач. Нацели
вает и направляет их 
энергию, знания и 
опыт на решение во
просов, актуальность, 
которых диктует вре
мя.
П артийная организация 

производства корпусного 
оборудования (секретарь 
партком а С. С. Громов) 
становится ведущ ей сре
ди парторгани з а  ц и й 
«А томмаш а». Ведь имен 
но коллектив этого под
разделения уж е присту
пил к выпуску основного 
оборудования, а впослед
ствии станет флагманом 
в производственном объе
динении «А томмаш ».

Как коммунисты про
изводства корпусного обо 
рудования реш аю т стоя
щие перед ними задачи? 
Что они имеют в своем 
активе? Каковы резервы , 
которые можно ввести в 
действие в напряженное 
время похода на его ве
личество — атомный ре
актор?

О планах парткома, о 
работе с коммунистами, о 
главны х задачах  коллек 
тива и перспективах раз
верты вания производства 
С. С. Громов сказал  так:

— С делать коллектив 
производства корпусного 
оборудования сильным, 
монолитным — наш а глав 
ная задача. В ыпуск реак
торов высокого качества 
— общ ая цель. На реш е
ние этих проблем мы и на 
целены.
Действительно, на каж 

дом участке созданы  и 
действуют партийные, ком 
сомольсиие, профсою зные 
группы. Они ведут воспи
тательную  работу с 
людьми, формирую т у них 
высокое сознание, укреп-

лях пропаганды передово 
го опыта и трудовых до
стижений лучших работ
ников ежедневно подво
дятся итоги социалистиче
ского соревнования и по
казываются на стендах.

Каждую неделю про 
водятся идеологические 
совещания, на которых 
хозяйственные руково
дители докладывают о 
ходе соревнования. Вы 
ступают также полит
информаторы. Читают
ся лекции. Высказыва
ются претензии к 
службам завода. Р аз
рабатываются конкрет-

К примеру, производст 
венный план января те
кущ его года в цехе кор
пусного оборудования на 
базе которого создано 
производство корпусного 
оборудования, и з-за  от
сутствия металла оказал 
ся под угрозой. При ме
сячном задании 290  ты 
сяч рублей за две пер
вые декады  было выпу. 
щено продукции всего 
лиш ь на 15 тысяч руб
лей.

Когда во второй поло
вине месяца поступил ме
талл, агитаторы  сами взя 
лись за  работу по-ударно- 
му и подняли, повели за

ные мероприятия по | собой всех людей. Рабо-
ликвидацип прорывов, 
если таковые случают
ся, «расшиваются 
•узкие* места.

З а  лучш ие показатели 
в труде, за  победу в соц
соревновании и заняты е 
призовые места на кон
курсах профессионально
го мастерства передовики 
поощ ряю тся. Этот ритуал 
проводится на рабочих 
собраниях в праздничной 
обстановке.

Внимание руководите
лей и товарищ ей по тру
ду, теплы е друж еские ап
лодисменты, Почетные 
грамоты, вымпелы, подар 
ки и денеж ные прем ии— 
все это благотворно вли
яет на настроение чело
века, вы зы вает полож и
тельную  отве т н у ю 
реакцию. А  там, где хо
рош ее настроение, — и 
отличные результаты  ра
боты.

Кроме того, передови
ков реш ено ф отограф иро
вать у развернутого зна
мени завода.

Заклю чены  договоры на 
творческое содружество с 
работниками отделов глав 
ного конструктора, техно
лога, сварщ ика. Техноло
гические и конструктив
ные неувязки реш аю тся 
непосредственно на рабо 
чих местах.

Это создает возмож 
ность оперативного реш е
ния конфликтных ситуа
ций.

Коммунисты, как пра
вило, имеют партийные 
поручения, общественные 
нагрузки, входят в состав
многих комиссий, сове
тов, участвую т в рейдах 
народного контроля, яв
ляю тся активными дру- 
жини'иками. Отчитывают
ся за  выполнение пору
ченных дел перед партий 
ным комитетом произвол 
ства, партийными бюро 
цехов, на партсобрани
ях...

А гитаторы такж е отве
чают за  выполнение пла
на. .Каждый имеет опреде 
ленную «зону действия» 
и группу рабочих, кото- 
пую держ нт под неустан
ным контролем. Сам аги
татор, находясь на рабо
те вместе с товарищ ами, 
выполняя сменное зада
ние или срочный заказ, 
конечно ж е заинтересо
ван в победе, своего кол
лектива. В случае возни
кающих помех идет к 
мастеру, начальнику уча
стка. Объ я в л я е т  
« т р е в о г » , если этого 
требует обстановка, идет 
в партбю ро, партком. Од
ним словом, поднимает на 
ноги весь «командный со
став», вклю чает асе резер 
вы в действие и добивает
ся успеха.

тали в три смены, добро
вольно отказались от вы
ходных. План месяца был 
выполнен на 101 процент.

Особенно., активно, твор 
чески работаю т агитаторы 
слесари - сборщики член 
КПСС А. К. Гуняков, 
кандидат в члены КПСС 
Олег М аричев, Ю. И. 
Гуськов, токари-карусель 
щики В. С. Сенченко, мо
лодой коммунист Ю . С. 
Фокин и другие.

В коллективе произ
водства корпусного обо 
рудования люди раз 
ных специальностей, 
возрастов, наклонно
стей и увлечений. У 
них разные характеры 
и запросы. Образова
ние не у всех одинако
вое. Приемы и методы 
работы различные. Од 
нако стремления у каж 
дого — добиться по
беды в соревновании в 
своем звене, бригаде, 
на участке, в цехе.

В первых рядах сорев
нующихся идут коммуни
сты — победитель обла
стного конкурса Н. Голо
вин, член КПСС К. Асле- 
зов и другие. В авангарде 
бойцов первого эш елона 
идут бригадиры члены 
КПСС Л. Зимин, В. Ус- 
ков, руководитель Ком
сомольске - молодежного 
коллектива, а  такж е 
Ю. Тихонов, В. Логвинен
ко, Б. Стариков, токарь- 
карусельщ ик Г. Ю рков, 
электросварщ ик Г. К уку
шкин, начальник участка 
В. К ареньков и многие 
другие.

Эти стремления каждо
го победить в соревнова
нии объединенные един
ством цели, общностью 
интересов и рождаю т ту 
мощную и гармоничную 
силу, которая назы вается 
.монолитностью. Сила, ав
торитет и вся работа пар
тийной организации произ 
водства корпусного обо
рудования завоевываю тся 
в постоянной борьбе за 
выполнение производст
венных планов, за  улуч
ш ение жилищно-бытовых 
условий рабочих, за вос
питание высокого созна
ния у каждого труж ени
ка.

Сегодня усилия комму 
нистов, всего коллектива 
производства корпусного 
оборудования сосредоточе 
ны на решении коорди- 
нальной задачи — обес
печить выпуск первого

•  Экономика и нравственность

ПО СОБСТВЕННОМУ 
Ж Е Л А Н И Ю

Так по привычной форме написали в заявлениях 
на увольнение или перевод в другое место работы 
больше десяти рабочих второго участка СМУ-16. 
Они ушли с важнейшего объекта стройки — шесто? 
го корпуса «Атоммаша». В числе ушедших ест’* 
коммунист и кандидат в члены КПСС. Да и во. 
обще, уволились ици перевелись «не летуны», а -  
люди, чьими руками возводился «Атоммаш», 
люди, о рекордах которых не раз писали газеты.

...Выглянуло солнце, 
повеселели люди. И 
вдруг, с 28 ф евраля по 
первую декаду марта ни 
одного куба бетона не по
ступило.

На снимке: передо
вик производства, ф ре
зеровщ ик инструмен
тального цеха «Атбм- 
маша» Владимир И ва
нович М О КИЕНКО .

Фо.то А. Бурдю гова.

Есть план!
Б р и га д а  В. П. Л о б а н о 

ва с р у д ц з х а  л е со п е р е ва 
л о ч н о го  ко м б и н а та  и з го  
т а в л и в а е т  ч е р н о в ы е  м е
б е л ь н ы е  з а го т о в к и . И 
х о т ь  э т о т  к о л л е к т и в  о б 
р а зо в а л с я  с р а в н и т е л ь 

н о  н е д а в н о , он  у ж е  с л ы 
в е т  в ц е х е  к а к  о д ин  
и з  л у ч ш и х .

С м е н н ы е  за д а н и я  б р и га  
да в ы п о л н я е т  в сред н е м  
на  130 — 140 п р о ц е н то в . 
В р е з у л ь т а т е  м а р т о в 
с к и й  п л а н  в ы п о л н е н  до
с р о ч н о . В ы р а б о та н о  300 
к у б о м е т р о в  ч е р н о в ы х  за  
го т о в о к  х о р о ш е го  к а ч е 
ств а .

В чи сл е  с а м ы х  л у ч ш и х  
— б р и га д и р  В. П. Л об а 
н о в , В. К . С а м о й л е н ко , 
Т . А . С елезнева .

Е. ПЕТРОВА,
инженер по 

соревнованию.

Участок «бросили» на 
сооружение шестого кор
пуса в январе текущего 
года. Поставили задачу: 
в мае сдать под монтаж 
корпуса ростверки. На 
обочине дороги поставили 
щит, где шестой корпус 
объявлен ударным объек 
том и... монтажники выс
шей квалификации, одни 
из лучш их в «Завод- 
строе» принялись дол
бить бетонированные сваи 
и замерзш ий грунт. «Гид- 
роспецстрой» при бетони 
ровании сваи завысил в 
два-три раза больше нор
мы, механизаторы не сня 
ли грунт до положенного 
уровня, технадзор «Атом 
маша» котлован принял.., 
а монтажники взялись за 
отбойные молотки, кирки 
и лопаты... В январе в 
среднем в моей бригаде 
на нашего рабочего при
шлось по 120 рублей.

Люди задумались. Они 
привыкли получать ми
нимум в полтора раза, 
больше. Но привыкли по
лучать хорошие деньги за 
хорошую работу.

Дома, в семье, свар
щики пятого ' разряда 
В. Девяты х и В. Тэн та
кой заработок объяснили 
словами руководителей: 
«потерпите, мол, все об
разуется, встанет на свои 
места...»
В ф еврале работали де 

сять дней. Н апряженно и 
упорно. Бетонировали на 
тех площ адях, где рубили 
грунт и долбили землю  в 
январе.

Потом — стихийное бед 
ствие — пошли дожди. 
Бетон возить прекратили 
— абсолютно нет подъезд 
ных путей, работы в кот
ловане остановились... кот 
лован залит водой. Стали 
возводить по периметру 
котлована земляные валы, 
чтобы остановить бурля
щие ручейки. Днем отка
чивали воду, ночью шли 
дожди.

На стол начальника уча» 
стка один за другим на
чали ложиться заявления 
об увольнении. В управ
лении на увольнение не 
пошли. Реш или, переве
сти людей на другой уча
сток. Ж алко терять своих 
испытанных бойцов, пре
красных специалистов.

Видя такой массовый 
уход, активизировали 
свою работу партийная и 
профсою зная организации, 
совет профилактики, об
щественный отдел кадров 
и т. д. и т. п.

Каков результат? Уча
сток имеет сегодня по 
списку в своем соег.не 
105 человек. В пределах 
штатного расписания. А 
работать- некому. Потому 
что участок укомплектова
ли неквалифицированной 
рабочей силой, и таки
ми людьми, что могут по 
три-четыре дня не рабо
тать и чувствовать себя в 
прекрасном настроении. 
Фактически выходит на 
работу 80  человек.

Но так ли надо реш ать 
кадровый вопрос? Ведь 
известна причина ухода 
лучших людей — неудов
летворительная организа
ция труда. Значит, надо 
всеми силами ликвидиро
вать это «узкое» место.

И по-прежнему на стол 
начальника участка ло
ж атся заявления об ухо
де... Причина написана по 
привычной форме: «по
собственному желанию».

А разве «по собствен
ному»?.

А. ДОЛЖЕНКО, 
бригадир 
СМУ-16 

«Заводстроя».

В орбите „Рабочем  эстаф еты 11
В МАРТЕ ПРОШЛОГО ГОДА НА СТРО ИТЕЛЬСШ  «АТОММАШ А» БЫЛ СОЗДАН

трйинлционный сот
ЕГО ЗАБОТА — КООРДИНИРОВАТЬ ПЛАНЫ И ЗАДАЧИ. КОТОРЫЕ СТОЯТ ПЕ

РЕД СТРОИТЕЛЯМИ, * ПРОЕКТИРОВЩИКА МИ, ПОСТАВЩИКАМИ ПО ДОСРОЧНО- 
М У СТРОИТЕЛЬСТВУ «АТОММАША».

Недавно в Волгодон
ске состоялось совместное 
совещ ание координацион
ного совета и представи
телей заводов-поставщи- 
ков, научных институтов... 
В работе совещания- при 
пял и участие второй сек
ретарь обкома КПСС 
II. М. Иваницкий, первый 
секретарь ГК КПСС 
И. Ф. У час в, заведующий 
сектором ВЦСПС К). Н. 
С тароверов, председатель 
Ц К  профсою за рабочих 
тяж елого машинострое- 

донского атомного р е а к -р ш я  Н. И. Зиновьев, 
тора к 31 января  1981 (председатель ЦК профео- 
года. II, как  в бою, н е -]ю з а  работников предприя- 
ред атакой, призывно зву s ти^ машииостр >еияя 
чит клич: «Коммунисты. | приборостроения
вперед!».

А . КАЛАБУХОВ, 
наш внешт. корр.

| Рыбаков,

ч
А. Я.

председатель

ков электростанций и 
электротехнической про
мышленности Н. П. Симо- 
гатов, заместитель началь 
ника главка «М инмонтаж 
строй» В. К. Маковецкнй. 
председатель ЦК профсо
юза работников строи
тельства предприятий и 
прэмстрой.матерна л о в  
И. А. Лаишии, замести 
тель начальника главка 
«М инэнерго» П. М. Мол
чанов.

С докладом о деятель
ности координационного 
совета за прошлый год и 
задачах по объединению 
усилий всех, кто строит 
«А томмаш », выступил ди 
ректор Всесоюзного про
ектного института «Атом

координационного с - = та 
К. П. Петренко.

Он сказал, что н те
чение прошлого :zz~ - >  
ординационный r 's e r  со
средоточивал с в л 1 у е и .- т  
по обеспечен:: 
мерительным и 
инструментом, 
комплектацией 
кой о б о р у д о в :- 
га л в разрз 
цессов и у :
Было прозеде: 
заседаний коор 
ного сэвста , 
отметил х: _
в вмнолн.-ила зз 
<гА гои маша* к :
Кол ш е н е ч  го г 
нте-'.н:>го ,5  не-;

ЦК профсоюза работая- котлоиаш », председатель водсгвекно:

:  :■ да

i -  -  1СЯ
" 5-

г . V >
. ро-

£0 эогемь 
: : ;-
I л адч и к  
.с работу  
:-.зз:м для  
Л 'ак тивов  
rai ~ :тро- 
а. пр>из- 
:*с . ед н н е-



•  *  ВОЛГОДОНСКАЯ ПРАВДХ» П  апреля 1978 года.

У£*£>НИК коммуниста 
f»*Cfc>iO труда Иван 
CJrenaiioBH4 Адамов 
работает на участке 
омыления №  2 произ
водства синтетических 
жирных .кислот химза
вода. Он постоянно вы
полняет план, освоил 
все рабочие места в 
смене, третий год под
ряд удостаивается по
четного звания «Отлич 

ч качества». ,
На снимке: И. С.

\ \> о в .
ч о  А  Кляпикова.

12 апреля -  
День
космонавтики

▲  «ДЕНЬ космонав- 
тики» установлен У к а 
зом Президиума Вер
ховного Совета СССР от 
9 апреля 1962 года в 
ознаменование первого 

в мире полета челове
ка в космос, отмечает
ся ежегодно 12 апреля. 
По решению Междуна
родной авиационной фе
дерации этот день объ
явлен Всемирным днем 
авиации и космонавти
ки.

i t  ЗАПУСК первого в 
истории человечества 
искусственного спутни
ка Земли фыл осущест
влен в Советском Сою
зе 4 октября 1957 года,

ПЕРВЫЙ в мире 
космический полет со- 
вершил советский ко . 
рабль «Восток», на ко 
тором t2  апреля 1961 
года летчик - космонавт 
Ю. А. Гагарин ( 1934— 
1968^ в течение одного 
часа 48 минут совершил 
облет нашей Земли.

Ж  29 СЕНТЯБРЯ 
1977 года - в Советском 
Союзе на околоземную  
орбиту выведена науч
ная станция «Сапют б*.

Ж  11 ЯНВАРЯ 1978 
года после проведения 
стыковки космического 
корабля «Союз 27* с пи 
дотируемым орбиталь
ным комплексом «Са
лют-6»—• «Союз-26* впер 
вые в истории космо
навтики на околоземной 
орбите создан пилоти
руемый научно-исслздо 

вательский комплекс в 
составе орбитальной 

станции и двух кораб 
лей.

Ж  22 ЯНВАРЯ была
осуществлена стыкопна 
автоматического грузо
вого транспортного ко
рабля «Прогресс-1* 
пилотируемым научным 
комплексом «Салют-6» 
— «Союз-27». Впервые
в истории космонавти
ки осуществлена тран
спортная операция.

ДОРОГУ ПРИРОДНОМУ Г ПЗУ! 
Я с и о,
как в сумерки

•  П р и в о з н о г о  га з а  
городу не хватаетш

Ф З а д а ч а  — дать в ж и 
лые д ом а природный га з .

9  Кто ж е  будет рыть 
транш еи?

Житель Волгодонска И. Ф. Дьяченко обратился 
в редакцию с письмом, в котором спрашивал о том, 
каковы перспективы улучшения снабжения горожан 
газом, когда волгодонцы смогут пользоваться под
веденным к городу природным топливом?

ЭТО письмо 
КОММЕНТИРУЮТ: 

Управляющий трестом
«Волгодонские ж р а й- 
газ» В. ГАЛУШКИН:

— Перебои в снабжении 
баллонным газом, в запол 
нении емкостей группо
вых установок, имевшие 
место в 1978 году, связа 
ны и с увеличением рас
хода газа в зимнее вре
мя, и с затруднениями в 
его доставке.

Предстоит в ближай
шее время дать в жилые 
дома природный газ. Это 
предусматривает строи
тельство газопровода дли 
ной два километра 100 
метров от магистрального 
газопровода высокого дав 
ления, который ведет газ 
на «А томмаш », до нового 
города.

ления и поставлена за
движка, чтобы при под
ключении не было необхо 
димости снижать давле
ние газа в газопроводе.

Волгодонским специали 
зированным строительно
монтажным управлением 
проложено 700  метров 
газопровода. Заложен фун 
дамент главного газорас
пределительного пункта. 
Но этого очень мало.

Руководство Волгодон
ского специализированно, 
го строительно-монтаж
ного управления:

— Дело стоит за теми, 
кто будет вести земляные 
работы. В прошлом году 
их должен был выполнять 
«Ж илстрой». Но сейчас, 
в связи с реорганизацией 
в тресте «Волгодонск- 
энергострой», до сих пор 
не определена организа
ция, которая будет рыть 
траншею под газопровод, 
строить газораспредели
тельные' пункты и т. д. 
Мы ж е готовы немедля 
приступить к укладке га
зопровода.

Большой объем работ 
предстоит выполнить и 
домостроительному комби 
нату №  7, который дол
жен вести внутрмквар- 

На.ми сделана врезка в тальное разветвление га- 
газонровод высокого дав- зопровода.

ОТ РЕДАКЦИИ: дать природный газ в новый 
город — задача первостепенной важности. Но ни 
главный инженер треста «Волгодонскэнергострой» 
тов. Баженов, ни руководители «Промстроя 2» 
(начальник тов. Рулевский, главный инженер тов. 
Богачев) не определили задачи, объемы, и т. д., то 
есть, к делу не приступили.

Мы обращаем внимание тов. Баженова, тов. 
Храпуновнча (главный инженер ДСК-7), тов. Тара
сова (технадзор «Атоммаша») на строительство га
зопровода к новому городу. И ждем ответа на выс
казанные критические' замечания.

Далее необходимо по
строить два газораспреде 
лительных пункта и че
тыре газовых колодца. А 
такж е вести ответвление 
газопровода, порядка двух 
километров, от магистра
ли в микрорайон В-2 и 
выполнить недостающие 
внутриквартальное развет 
вление.

ния «Красный котель
щик»...

Однако, деятельность 
совета была бы намного 
успешнее, если бы все 
заводы-поставщики, инсти 
гуты и другие организа
ции, участвующие в « Р а 
бочей эстафете», прояви
ли бы большую актив
ность в деле строительст
ва зазода и его , эксплуа
тации. Неритмично по
ставляли нестандартизиро 
ранное оборудование Харь 
ковский турбинный завод, 
Ижорское производствен
ное объединение и неко
торые другие.

Свою деятельность в 
текущ ем году координа
ционный совет сосредото
чит на следую щ их направ 
лениях: контроль за из
готовлением нестандарти- 
зированного оборудова
ния, освоение технологи
ческого оборудования, 
развитие социалнстическо 
го соревнования меж ду 
сменщ иками по обеспече
нию досрочного ввода 
«Атоммаш а» и т. д.

— «Атоммаш » строит вся 
страна, — сказал в своем

выступлении генеральный 
директор производствен
ного объединения «А том
маш» П. Г. Першин. — 
Подтверждение тому се
годняшнее совещание, в 
котором принимают уча
стие представители р аз
ных заводов, институтов 
и организаций страны.
• Мы очень надеемся, 

что в текущем году на
ши смежники помогут кол 
лективу завода и коллек
тиву строителей выйти на 
нужные рубежи.

В прениях выступили 
бригадир цеха корпусного 
оборудования «Атоммаш» 
М. И. Сапруновский, 
звеньевой СМУ-10 «За- 
водстроя» В. П. Хлоров, 
которые рассказали о за 
дачах, стоящих пе
ред их коллективами на 
строительстве «А томма
ша». В их выступлениях 
были высказаны  претен
зии в адрес таких постав 
щиков, как «Донбассэнер 
гострой», «Волгоградгид- 
рострой», Новочеркасско
го завода стройматериа
лов...

На совещании выступил

второй секретарь обкома 
КПСС Н. М. Иваницкий.
Он сказал, что текущий 
месяц должен стать ре
кордным по освоению 
строймонтажа на «Атом- 
маше». II уже с середи
ны марта мы должны 
выйти на ежесуточное ос
воение одного миллиона 
рублей на строительстве 
«Атоммаша».

Председатель ЦК проф 
союза работников тяж е
лого машиностроения 
Н. И. Зиновьев победи
телям соревнования по 
принципу «Рабочая эста
фета» вручил дипломы 
ВЦСПС. Ими награж де
ны: трест «Волгодонск
энергострой», производст
венное объединение
«Атоммаша» (премия по 5 
тысяч рублей), завод 
«Сибтлжмаш» (премия 
4,5 тысячи рублей), Ко
ломенский станкострои
тельный завод (премия 4 
тысячи рублей), Волго
донской филиал «Атом- 
котломаша» (премпя 3,5 
тысячи рублей) и Ростов
ское монтажное управле
ние №  2 треста «Южтех-

монтаж» (премия 3 тысячи 
рублей).

Почетными грамотами 
координационного совета 
были награж дены  коллек 
тивы Сызраиьского тур
бостроительного завода, 
Ижорского производствен 
ного объединения и др.

Координационный со
вет принял социалистиче
ские обязательства на 
1979 год. Выступивший 
от коллектива «Сибтяж- 
маша» А. А. Агапов ска
зал , что рабочие «Сиб- 
тяж маш а» обязуются в 
1979 году изготовить 24 
мостовых крана, в том 
числе и кран грузоподъ
емностью 1200 тонн.

Директор Сызраньско- 
го турбостроительного за 
вода А. И. Хулпй заве
рил собравшихся, что их 
коллектив выполнит все 
заказы  по изготовлению 
II поставке нестандарти- 
зированного оборудова

ния.
На этом совещании 

между смежниками были 
заключены и подписаны 
договоры.

В. ЧЕРКАСОВ.

'  РЕАКЦИИ . . . .

отвечАют

3 .  Б О Ч К  А Н О В —  
н а ч а л ь н и к  „ Ю ж -  
с т а л ь к о н с т р у  к  ц и н “ ; 
В. ПЕРЕЛАЗ Н Ы Й -  
е в крета рь  партбюро.

Г, И. Д Е М И Д О В  -  
д и р е к т о р  л е с о п е р е 
ва лочного  к о м б и н а т а ;

В. Е Ф Р Е М О В -  
д и р е к т о р  т р е с т а  
столовых.

МЕРЫ
ПРИНЯТЫ
Читатель « В о л т- 

донской правды» Н. В 
Лебедев написал в га
зету о низком качест 
ве блюд в столовой 
№  18.

Как сообщил дирек 
тор треста столовых 
В. М. Ефремов, фак
ты. изложенные в 
письме тов. Лебедева 
частично подтверди 
лись.

Письмо было заслу 
шано и обсуждено ва 
заседании комиссии по 
качеству. А . Н. Анике
ева освобождена от 
должности заведующей 
производством столо
вой №  18. Как показа 
ла проверка, качество 
выпускаемых блюд, 
культура . обслужива
ния значительно улуч
шились.

§  Реплина

И родилась отписка
В номере 13 «Волгодовской правды» от 2 3  ян

варя 1979  года была опубликована статья «Важный 
резерв роста благосостояния». В вей говорилось, 
что развитие личного подсобного хозяйства являет
ся хорошим источником увеличения производства 
сельскохозяйственно! продукции. . __ _

В частности, в выступ
лении председателя обще 
ства «Волгодонской садо 
вод» А. В. Антонова от
мечалось, что по вине ря 
да предприятий, в том 
числе и лесоперевалочно
го комбината, погибло зна 
чительное количество са
дов. То же самое ожида
ется и в этом году, если 
комбинат не выполнит 
дренажные работы.

В конце статьи редак
ция просила ответить ру
ководителей городских ор 
ганизаций на вопрос: ка
кую помощь они плани
руют оказы вать товари
щеским обществам в 
1979 году. Газета по 
просьбе читателей обрати 
лась с таким вопросом к. 
А. Д. Половникову, ди
ректору опытно-экспери 
ментального зав о д а ,  
М. А. Васильеву, дирек
тору химзавода и Г. И. 
Демидову, директору ле
сокомбината.

Содержательный в стро 
го установленный срок

поступил ответ ох тов,
Половннкова. Молчанием 
продолжает отделываться 
тов. Васильев. А  от тов. 
Демидова тоже пришел от 
вет. Но какой! Цитируем 
дословно:

«Опубликовав в а ■ 
статья «Важный ре
зерв роста благосостоя
ния» в №  13 от 2 3  
января 1979  года адми 
ннстрацией ВЛПК рас
смотрена. Факты, ука 
занные в статье, имели 
место.

В настоящее времь 
намечены мероприятия 
по устранению крити
ческих замечаний. Ука 
занные недостатки в 
срок до 1 апреля бу-х 
дут устранены».
Такой ответ руководи

теля дает только повод 
для сомнений: знает ли 
вообще тов. Демидов, о 
чем говорилось в газет
ном материале? В против 
,ном случае, очень стран
ная реакция на критику.

«ВП ».

З А  Н А Р У Ш Е Н И Е  
П Р А В И Л  Т О Р Г О В Л И

В «Волгодонской правде» №  4 4  от 17 марта 
1979 года в статье «Вопреки правилам* говорилось 
о злостных нарушениях правил торговли — прода
же спиртных напитков в неустановленное время в 
магазине №  3  ОРСа ВДРП.

Редакционный материал был обсужден на об
щем собрании работников магазина №  3. Наруши
тели правил торговли заслушаны на заседании ко
миссии но ценам, ценообразованию и правилам тор
говли спиртными напитками.

Младший продавец штучного отдела Г. К. Гоги- 
нишвили освобождена от работы за нарушение пра
вил торговли спиртными напитками.

Младшему продавцу отдела «Гастроном» 
Т. А. Герман объявлен выговор.

Заведую щ ему М. М. Тараеву и заместителю 
Т. А. Сафоновой объявлены также выговоры.

Об этом нам сообщил начальник ОРСа ВДРП  
Г. И. Грищенко.

ХОТЯ ДЕТАЛИ И ЕСТЬ
В редакцию пришло письмо, в котором сообща

лось, что Волгодонское управление «Южсталькон- 
струкцин» не ведет строительство жилого дома соб 
ствениыми силами, хотя комплектующие его детали
есть.

Сегодня мы публикуем
ответ на это письмо. «По 
состоянию на конец ф ев
раля но 144-квартирно
му жилому дому выпол 
нсны земляные работы по 
котловану, ведутся рабо
ты по устройству 6v d o -

набивных свай. Случаев 
хищения комплектующих 
деталей не было.

Сдача дома в эксплуа
тацию предусмотрена в це 
кабре текущего года».

Э. БОЧКАНОВ.
начальник
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О Обзор писем

„У  нас в доме
р а д о с т ь . . . "
« В нашей семье боль 

ш ая радость...». Эти сло
ва объединяю т .многие 
письма, пришедшие в 'р е 
дакцию «Волгодонской 
правды » от бывших паци
ентов. Ж ители Волгодон- 

- ска рассказы ваю т об ув  ̂
леченных своей работой 
врачах, медицинских сест 
рах, всех тех, с чьим име 
нем зачастую  связы ваю т 
счастье своей жизни.

«Более трех месяцев,
— пишет семья Зотовых,
— пролеж али мы в боль
нице с маленькой дочур
кой. Диагноз был страш 
ным: сепсис. И в том, что 
наш а девочка сейчас на
ходится ,в полном здра
вии, огромная заслуга 
врачей А. Г. Ш евцовой, 
Т. Г. Стоян, Т. В. Ореш 
киной. Они ни на минуту 
не отходили от постели 
дочери.

И еще, не бегать бы ей 
сегодня, если б не донор 
Валерий Л аты ш ев, кото
ры й работает на опытно- 
экспериментальном  заво
де. Он через ■ каж ды е два 
дня приходил в больницу 
и сдавал по 50 граммов 
крови. Мы обязаны  этим 
лю дям за спасение ребен
ка».

А  вот еще одно письмо 
ж ителя Красного Яра 
А. Ф. Н икулина: «М не 
уж е за сорок, и не раз 
приходилось обращ аться 
к врачам. Последний раз 
я  попал, в травматологиче 
ское отделение с тяж елым 
переломом ноги. Судьба 
свела меня с человеком 
чуткого сердца — хирур
гом В. В. МоргУном. Он 
дваж ды  меня проопериро
вал  и поставил на ноги».

В письме супругов 
Гладковы х, написавших в 
редакцию  о враче-окули- 
сте Н елли П етровне К ар
повой, вернувш ей их до
чери  зрение, есть харак 
терны е строки: «Н ам ка
ж ется, Н елли Петровна 
стала врачом по призва
нию, по душ евному стрем 
лен ию.

Наши интервью

И таких людей в ме
дицинских учреж дениях 
города много. Это меди
цинские сестры JI. П. Ма- 
накова, Н. И .'С ели версто
ва, Т. В. Л аптева, г. д .  
Демиденко, М. И. Агаева, 
врачи Е. Л. Храмова, 
М. М. Комова, Г. И. Ко- 
стылева, Р. Я. Ворзобова, 
В. Н. Рудольский, В. А. 
Чечина, В. Е. Савенко, 
Е. В. Арутю нян, Н. Н. 
Соленый, 3. С. Игнаце- 
вич, Б. С. Мохов, заведу
ющий аптекой №  45 
Г. С. ГУсев и многие, мно
гие другие. О них нам на 
писали наши читатели 
М. Ф. Руйиненко, Л. И. 
Письменная, Л. П. К уле
шова, И. И. Щ ербак, 
М. И. М едведева, А. г. 
Гречанов, Ю. Т. Качури- 
на, семьи Ершовы и К а
ления и другие.

«В моей памяти навсег 
да остался человек в бе
лом  халате, который сто
ял у моей постели, — чи
таем в письме П. А. Ни
колаенко, — добрый, ла
сковый, с воспаленными 
от бессонных ночей глаза
ми. Это был хирург А. И. 
Бубликов»,

Неизмеримо благодарен 
врачу Л. Н. Ляпустнну 
электрик растворо-бетон- 
ного завода Г. А. Забе
лин. «С колько людей воз 
вратили к жизни, к тру
ду талантливы е руки Ле
онида Н иколаевича», — 
пишет рабочий.

О враче линейной боль 
ницы Н. А. Кушвид, для 
которой искусство помо
гать другим стало прилва 
нием, рассказы вает пеней 
онер, участник Великой 
Отечественной войны 
Р. Д. Тарасенко. И по
добное в каждом из пи
сем о лю дях в белых ха
латах. — сообщения о не 
утомимой работе для лго 
дей. Той самой работе, 
которую ничто лучш е не 
оценит, как слова вылечен 
ных, спасенных врачами: 
«У нас боты пая радость». 

Р. РУДЕНКО.

Один из здравпунк
тов «Атоммаша» раз
местился прямо в кор
пусе №  1. Приближен
ность его к производ
ству дает возможность 
быстро и качественно 
обслуживать пациен
тов. Большую работу 
проводит небольшой 
коллектив, возглавляв 
мын Н. В. Ж уравле
вой. Здравпункт осна
щен всем необходи. 
мым.

На снимке: Н. В.
Ж УРАВЛЕВА, фельд
шер Л. В. КИНАШ  и 
санитарка Л. В. КРАС- 
НОКУТСКАЯ во вре
мя приема пациентов.

Фото А. Бурдю гова.

[Благодарность 
за внимание

— Мой «ын заболел. 
Требовалась медицин
ская помощь, но из-за 
непогоды машина 

«скорой помощи» не 
смогла подойти к до
му. В тревоге прошла 
ночь. А утром, несмот
ря на сильнейший 
дождь, занятость на 
вызовах к нам прешла 
детский врач-педиатр 
Тамара Васильевна Ку
ликова и сделала все 
необходимое.

Сейчас сынишка здо
ров и, наверное, уже 
забыл про свою бо

лезнь. Но вся наша 
семья долго не забудет 
человека в белом ха
лате, вовремя пришед
шего на помощь.

Сердечное вам спа
сибо, Тамара Васильев
на, за сердце отзывчи
вое, за душу добрую. 
Счастья вам и здо
ровья!

,  Л. ВОЛОШИНА, 
жительница 

ст. Соленоаской.

Твои люди, Волгодонск

И С Ц Е Л И Т Е Л Ь
Ночью спать не пришлось: 

сильно болел зуб. И зрядно на
мучившись к утру, решил: обя 
зательно пойду в стоматологи
ческую поликлинику. Помогла 
м не1 врач терапевтического от
деления Людмила Васильевна 
Носкова.

Вот уж  действительно с ду
шой и сердцем работает Люд
мила Васильевна! П рименяя са 
мые современные методы лече
ния, она старается укротить

боль, помочь пациенцу. II все 
это делает незаметно: неприят 
ное сверление бором чередует 
с советами по уходу за полостью 
рта, рекомендуя эффективные 
новые зубные пасты.

Л. В. Носкова, не стесняясь 
больного, по ходу «исцеления» 
может спросить совета у вра
ча, что работает за соседним 
креслом. И я убежден, это не 
от незнания, а для того, чтобы 
сделать свое дело лучше. И на

оборот, Людмила Васильевна 
всегда подскажет и поможет 
своим коллегам. К ее рекомен
дациям прислуш иваются, осо
бенно молодые, потому что. авто 
ритет этого врача-терапевта в 
поликлинике высок.

...Придя в очередной раз к 
зубному врачу и сидя в ожи
дании очереди, я  теперь успока
иваю других:

— Не переживайте. Носкова 
— отличный мастер.

Я. С0БОТОВ, 
житель Волгодонска.

Г о д ы  р о с т а
В январе 1969 года в Волгодонске впервые был 

осуществлен прием детей фтизиапедиатром. Одно
временно была создана централизованная фтизиатри
ческая служба, а спустя де сять лет, в январе 1979 г., 
открыт как самостоятельное лечебно-профилактиче
ское учреждение городской противотуберкулезный 
диспансер.

А недавно состоялась первая научно-практическая 
конференция, посвященная 10-летию фтизиапедиатри- 
ческой службы в нашем городе. Конференция прово
дилась и связи с Международным годом ребенка. 
С анализом работы детской фтизиапедиатрической 
службы за период 1969— 1979 годы выступил фтизиа- 
педиатр В. П. Щербакова.

В работе конференции участвовали фтизиапедиатр 
областного противотуберкулезного диспансера Г. И. 
Красникова, главный врач детского тубсанатория Е. В. 
Бондарчук, заведующий горздравотделом Н. Н. Ко
сенко, актив здравоохранения города.

*- С. ТАГАЕВ, 
главврач городского противотубдисмансера.

С Т О Л Б Н Я К

ЧЕЛОВЕК ХОРОШО СЕБЯ ЧУВСТВУЕТ, КОГДА В КВАРТИРЕ ЛЕГКО ДЫ Ш ИТСЯ,' людению гигиенических
В НЕЙ СВЕЖИЙ ВОЗДУХ, ТЕПЛО И СУХО.

Микроклимат жилища
СКЛАДЫВАЕТСЯ ИЗ ТЕМПЕРАТУРЫ, ВЛАЖ НОСТИ И СКОРОСТИ ВОЗДУХА. СЕ
ГОДНЯ О ГИГИЕНЕ ЖИЛИЩ А РАССКАЗЫ ВАЕТ ЗАВЕДУЮЩАЯ САНИТАРНЫМ ОТ
ДЕЛОМ  ГОРОДСКОЙ САНЭПИДСТАНЦ ИИ М. А. СТАРЦЕВА:

— Ж илы е помещ ения 
долж ны  иметь хорошую 
(вентиляцию, защ ищ ены  
от проникновения шума, 
достаточно отапливаться. 
Тепловой комфорт — от 
18 до 21 градуса.

Д ля поддерж ания чи
стоты  воздушной среды 
квартиры  необходимо не 
менее трех раз в с у т к и , 
независимо от времени
года, проветривать. Нель 
зя  забывать, что пренеб
реж ение к гигиене жили
щ а отрицательно сказыва 
ется на здоровье, настрое 
нии и работоспособности 
ж ильцов дома.

В городскую  санэпид
станцию  за зимний пери

од поступило четыре 
письменных и 21 устная 
жалобы. Все они сведены 
к одному: сы рость в квар 
тирах и, особенно, верх
них и нижних этажей. 
При рассмотрении данных 
ж алоб установлено, что 
жилы е дома не были под 
готовлены к работе в зим 
них условиях. И об этих 
ф актах приходится гово
рить и теперь, потому, 
что они до сих пор не 
устранены.

■ Так, в четы рнадцати
этажном доме по улице 
Морской, который нахо
дится в ведении ЖКК  
треста « Волгодонскэнер
гострой», течет крыша.

Аналогичное положение и 
с домами Кя 147 по Ули
це г орького, №  4, №  6 
по улице Кошевого 
(УЖК'Х «Атоммаша»'). В 
двух последних вдобавок 
стены на стыках в тре
щинах, в результате чего 
100 квартир имеют повы 
шенную влажность: в них 
отстают обои, появляется 
плесень, грибок. П одва
лы  ж илых домов № №  9, 
11, 13, 15 по улице Мо
лодежной, №  66 по улице 
Ленина и другие залиты  
водой, что такж е создает 
неудобства ж ильцам  пер
вых этажей.

Особенно тщ ательно 
должны относиться к соб-

правил в тех квартирах, 
где содерж атся домашние 
животные. Однако посту
пающие ж алобы говорят 
об обратном.

Так, в доме №  140 по 
Улице Пионерс-кой прожи
вает в квартире №  93  с 
подселением граж данка 
П олегаева, которая содер 
жит девять кошек, но уха 
ж ивать за  ними не ж е
лает. Странную позицию 
заняли  и работники Ж К К , 
которые смирились с та
ким положением и не при 
йимают никаких мер.

Н овая Конституция 
ССС Р гарантирует трудя
щ имся нашей страны пра 
во на жилье. Но мы не 
должны забы вать и о том, 
что это ж илье необходи
мо беречь, охранять, и 
своевременно ремонтиро
вать, озеленять и благо
устраивать территорию, 
прилегающую  к домам. 
Только в этом случае, 
ж илье будет приносить 
нам радость и здоровье.

На ряде предприятий 
плохо ведется работа по 
экстренной активно-пассив 
ной иммунизации от 
столбняка при травмах.

Д ля улучш ения этой 
работы  при городском 
травматологическом пуик 
те организуется общего
родская централизованная 
прививочная картотека по 
столбняку. Это очень удоб 
ная ф орма работы. Суть 
ее заклю чается в следу
ющем.

Обращ ается больной с 
травмой в городской трав 
матологический п ун к т  в 
любое время суток. Мед
сестра отыскивает его 
прививочную карточку и 
затем  на е е . основании 
врач квалифицированно 
назначает ■ профилактиче
скую прививку. Кроме 
этого, картотека связана 
со всеми ■ отделениями 
больниц, и сведения о 
привитости поступившего 
больного можно полу
чить такж е в любое вре
мя.

Но организация карто
теки необоснованно затя  
гивается. Если заведую 
щие здравпунктом мясо
комбината и совхоза-заво
да « З ар я »  смогли добить 
ся Учета прививок и на
ладить регулярную  свер
ку прививок с прививоч
ным кабинетом травм ато
логического пункта, то о 
других медпунктах это не 
скажеш ь.

Мало сведений о при
вивках в картотеке меди
цинских работников го

родской больницы, меди
ко-санитарных частей хим 
завода и «А томмаш а». 
Упорно не дают сведений 
о прививках детская и ли
нейная больницы, стома
тологическая поликлини
ка, инфекционная больни
ца, поликлиники №  1 и 
№  3, кожно-венерологи
ческий и противотуберку
лезный диспансеры, от
деление скорой помощи.

Создание общ егород
ской централизованной 
прививочной картотеки по 
столбняку очень важное 
и нУжное дело. II долг 
каждого медика прило
ж ить все усилия для их 
организации. Только все 
вместе мы сможем не до
пустить возникновения 
случаев заболевания 
столбняком в нашем го
роде.

В. МОРГУНОВ, 
заведующий 

городским 
травматологическим 

пунктом.
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